





Un legislador alemán que se reunió con Edward Snowden en Moscú este jueves dijo que el excontratista de la Agencia de Seguridad Nacional (NSA, por sus siglas en inglés) ofreció testificar ante el Congreso de Estados Unidos.

"Él no se presentó a sí mismo como un enemigo de Estados Unidos, sino todo lo contrario», dijo el miembro del Parlamento alemán, Hans-Christian Stroebele, a la prensa en Berlín este viernes.

Stroebele dijo que había sugerido a Snowden testificar ante los legisladores alemanes y que el estadounidense, quien ha filtrado documentos de la NSA, respondió que en realidad quiere testificar en Washington.

Snowden dijo que podría ir a Alemania si obtiene garantías de que pueda permanecer en un lugar seguro sin ser deportado después a Estados Unidos, dijo Stroebele, un legislador de izquierda muy conocido en Alemania.

Pero el abogado de Snowden, Anatoly Kucherena, negó ante periodistas de Moscúi que su cliente salga de Rusia para declarar sobre las acusaciones de espionaje de Estados Unidos.

Snowden ha estado en Moscú desde junio, después de haber huido desde Hong Kong. En agosto, después de pasar cinco semanas encerrado en el aeropuerto internacional Sheremetyevo de Moscú, Rusia le concedió asilo por un año.

"Animado por la respuesta"

Stroebele regresó de la reunión con Snowden de este jueves con una carta del excontratista de la NSA para las autoridades alemanas, que se distribuyó a los medios de comunicación.



En la carta, Snowden dice que está «a la espera de hablar» con las autoridades alemanas «cuando se resuelva la situación», una referencia a los esfuerzos actuales de Estados Unidos para extraditarlo.

Snowden también escribió que estaba «animado por la respuesta a mi acto de expresión política, tanto en Estados Unidos y más allá.

«Los ciudadanos de todo el mundo, así como altos funcionarios —incluyendo los de Estados Unidos— han conocido la revelación de un sistema irresponsable de la vigilancia generalizada de ser un servicio público.»

Los beneficios de este conocimiento a la sociedad son cada vez más claros, y las «denuncias de riesgos se muestra que han sido mitigados», agregó.

Stroebele dijo que no sabía si Snowden había enviado una carta similar a otros gobiernos en América Latina o en otros lugares.

Estados Unidos ha acusado a Snowden de espionaje y robo de bienes del Estado.

El informático de 30 años obtuvo datos de los programas espía, los cuales la Agencia de Seguridad Nacional usa para recolectar detalles de llamadas telefónicas y metadatos de internet entre miles de personas dentro y fuera de Estados Unidos. Reveló los programas a los medios de comunicación, lo que provocó gran revuelo en el país y en el extranjero.

## Indignación alemana

La carta de Snowden a las autoridades alemanas llega en medio de la indignación entre muchos líderes alemanes sobre las afirmaciones de que una operación de vigilancia de la NSA ha estado dirigida contra el teléfono celular de la canciller alemana Angela Merkel.

Snowden «es un testigo importante para Alemania», dijo Stroebele.

Según un legislador, Snowden pretende testificar ante el Congreso de

EU

Pero cuando le preguntaron si Snowden podría testificar a las autoridades alemanas a

travpes de una videoconferencia desde Moscú, Stroebele dijo que podría ser problemático

por varias razones.

Sugirió que Snowden estaría más limitada a lo que podría decir si estuviera en Alemania.

Mientras Snowden tiene asilo en Rusia, debe evitar hacer cualquier cosa que pudiera afectar

negativamente la situación allí, dijo el legislador.

El legislador dijo que aunque Estados Unidos cree que Snowden ha cometido un delito grave,

él cree que no debe ser castigado por sus revelaciones que han beneficiado al mundo.

Stroebele también dijo que Snowden, quien está a punto de empezar un nuevo trabajo en

Rusia este viernes, parecía estar en buen estado de salud.

El abogado de Snowden, Anatoly Kucherena, dijo a CNN que el trabajo era un gran sitio web

ruso, pero se negó a dar el nombre del empleador por razones de seguridad.

Le dijo a la estatal agencia de noticias RIA Novosti que Snowden se ocupará del

mantenimiento del sitio.

Frederik Pleitgen, Laura Smith-Spark y Richard Allen Greene colaboraron en este reporte.

Fuente: CNN